

町田市立つくし野中学校長 柳田 拓史
町田市南つくし野2-14-2 TEL 042-795-0323

つくし野中だより

第2号

令和2年5月11日

校長挨拶

柳田 拓史

つくし野中学校全校生徒の皆さんへ

- ▲ 「AIN'SHUTAINは二回も落第した。ルーズベルトはクラスの最下位だった（中略）。ロッキーにだってチャンスはあるはずよ」。米ボクシング映画の「ロッキー」。ロッキーの対戦相手は世界王者。勝てる見込みのない試合を前にロッキーの恋人エイドリアンが語る。
- ▲ 偉人や成功者の若き日の失敗や、「だめだった日」。そういう逸話は人を奮い立たせ、励ますものだろう。こどもの日である。こんな話なら、子どもたちも喜んでくれるか。
- ▲ アップル創業者のジョブズは子どもの時、好奇心から殺虫剤を瓶ごと飲んで病院に担ぎ込まれた。小学生のガンジーは同級生に話し掛けられるのが怖くて、授業が終わると一目散に帰った。
- ▲ 少年時代のエジソンは「人が飛べる薬」を開発したと試しに友人に飲ませた。当然飛べるはずもなく、友人は腹痛を起こし、騒ぎになった。
- チャーチルの小学校の成績は最下位だった。坂本龍馬はおねしょがなかなか治らなかった。いずれも『失敗図鑑』（いろは出版）から借りた。
- ▲ あの人たちも普通の子どもだったんだ。子どもたちにはそう安心してもらいたい。もちろんそこから学び、努力し、身を起こした。それでもうまくいかない日もあれば、恥ずかしい思いをした日もあった。誰にだってチャンスはありそうではないか。
- ▲ 〈おもしろくふくらむ風や鯉幟〉正岡子規。大きくふくらんでもほしい。

2020.5.5 東京新聞「筆洗」より

つくし野中学校の皆さん、こんにちは。毎日をどのように過ごしていますか。

連日、テレビや新聞等でコロナウイルス関連のニュースが報道されています。そして、緊急事態宣言延長の発表もあり、3月に始まった学校の休校措置も東京都では、5月7日再開予定が再度延長されたところです。

皆さんの年齢にとっての1日は、私たち成人の1日に比べたら、何倍も何十倍も濃密であり、心身ともに成長していく時期です。それは、入学直後の中学1年生と卒業間近の中3年生を比べたら一目瞭然です。身長や体重等の体格的なことはもちろんですが、ものの考え方や行動様式、また自分自身や他者を見つめる目や心などの精神的な成長も目を見張るものがあります。そこに中学校3年間の

素晴らしいさがあるように私は思います。

でも、それは一朝一夕に訪れるものではなく、毎日の平凡な積み重ねを一步また一步と継続した先に感じることの出来る事実です。学校での授業・休み時間や給食の時間・委員会や部活動・学校行事や校外学習・皆さんが成長する場は学校だけではありません。が、学校にも、皆さんが多く体験から大きく成長する機会が数多くあります。今、その毎日を皆さんと共に歩むことが出来ないことは、とても辛く切ないことです。

一方でこんなことも感じました。人で賑わっていた街並みは閑散とし、静寂に包まれました。

先日のGWの各地の映像も例年の見慣れた風景とは全く異なるものになっています。軒並み閉まる店舗のシャッター。それらを見るたびに、今までの私がどれだけ多くの方々に支えていただき、当たり前の生活を営むことが出来たことを痛切に感じました。多くの人と会わなくなくなって、人の有り難み、人と支え合うことの大切さを改めて思う毎日です。

それは学校も同様です。ある日700名を越える皆さんで溢れていた校舎や校庭が一瞬にして静かになりました。学校に出勤して無人の教室や、すごく広く思える体育館に足を踏み入れることがあります。その時感じるのは、やっぱり学校は皆さんのが主役であり、生徒の皆さんあってこそ私たちだということです。

皆さんのいらない無人の空間から、生徒の有り難み、生徒と私たち教職員、そして地域・保護者の皆様と支え合うことの大切さを思います。

冒頭の新聞記事。後に世の中で大活躍する人たちも多くの失敗や苦労を重ねていますね。

学校は失敗するところです。体験するところです。そして、「人」という存在の素晴らしいしさを学ぶところです。

「おもしろくふくらむ風や鯉幟（こいのぼり）」学校再開後に皆さんそれが自分らしく大きくふくらんでいくことを楽しみにしています。つくし野中学校での再会を楽しみにしています。

必ず、必ず学校で待っています。健康には十分気をつけて！

保護者の皆様

先月に引き続き、今月も休校措置期間の延長となり、ご迷惑をおかけいたします。

今後国、都、町田市の動向を踏まえ、変更等がございましたら、ホームページ、メール等によりご連絡させていただきます。よろしくお願い申し上げます。

また、休校措置延長に伴い、年間行事予定が流動的ではございますが、以下の行事につきましては、現時点では下記のように考えています。ご承知おきください。

体育祭：5月30日（土）→10月17日（土）に実施予定です。（今後の状況により変更もあり得ます。）

合唱祭：10月22日（木）→3月に学年合唱祭として3日に分けて本校体育館で実施予定です。

（今後の状況により変更もあり得ます。）

※可能な限り実施したいと考えていますが、今後の状況や保健体育科の授業内容、音楽科の歌唱の授業の実施の可否等を十分に考慮し、最終的に判断させていただきます。ご理解・ご協力をよろしくお願い申し上げます。

※先日の学校だより第1号で2年生英語担当者が未定でしたが、昨年度に引き続き、吉成 豊が担当させていただきます。よろしくお願ひいたします。